
Ata da 34ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 04 de outubro de 2021. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos quatro dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Trigésima Quarta Sessão Ordinária do 1º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de 

Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à 

Sessão Ordinária do dia 04/10/2021. Gostaria de cumprimentar a todos os vereadores aqui 

presentes, a quem está nos assistindo presencialmente na nossa câmara municipal e também 

pela nossa TV Câmara, sejam muito bem-vindos. Que o senhor Secretário faça a verificação de 

presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e darmos início à presente Sessão 

Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Senhor presidente, há quórum suficiente 

para o início da presente sessão. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

senhor secretário. Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, a vereador Maurício 

Enfermeiro. [VER. MAURICIO COUTO]: Boa noite a todos, boa noite, senhor presidente, 

nobres vereadores, a todos que estão nos assistindo, todos que estão aqui na casa. A palavra 

do Senhor que eu vou ler é: Mateus 6:21-23. “Porque onde estiver o vosso tesouro, aí estará 

também o vosso coração. A candeia do corpo são os olhos; de sorte que, se os teus olhos 

forem bons, todo o teu corpo terá luz; Se, porém, os teus olhos forem maus, o teu corpo 

será tenebroso. Se, portanto, a luz que em ti há são trevas, quão grandes serão tais trevas.” 

Palavras do Senhor. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Graças a Deus. Sob a 

proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a 

Tatuí)). Passaremos à apreciação, discussão e votação das Atas das Sessões Ordinária e 

Extraordinária do dia 27 de setembro de 2021. Em discussão. Em votação. APROVADAS por 13 

votos as Atas. Votação encerrada. Que o senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. 

[1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício nº 1987/2021 – PREFEITURA MUNICIPAL – 

Via da lei municipal nº 5.551, promulgada em 27/09/2021; *Ofício nº 2082/2021 - PREFEITURA 

MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 607 e 645; *Ofício nº 2083/2021 – PREFEITURA 

MUNCIPAL – Resposta do Requerimento nº 738/2021; *Ofício nº 1991/2021 – PREFEITURA 

MUNICIPAL - Respostas dos Requerimentos nº 1154 e 1543/2021; *Ofício nº 1997/2021 – 

PREFEITURA MUNCIPAL – Resposta dos Requerimentos nº 1423, 1575, 1782, 1918 e 

2006/2021; *Ofício nº 2084/2021 – PREFEITURA MUNICIPAL – Resposta do Requerimento nº 

1166/2021; *Ofício nº 160/2021-RMDT – SABESP – Respostas aos Requerimentos nº 1944, 

1989, 2097, 2157 e 2194/2021; *Ofício nº 151/2021 – SABESP – Resposta ao Requerimento nº 

1107/2021; *Ofício nº 153/2021-RMDT – SABESP – Respostas aos Requerimentos nº 

2097/2021; *Ofício nº 55/2021 – SABESP - Respostas aos Requerimentos nº 1592/2020, 

118/2021, 129/2021, 145/2021, 300/2021; *Ofício nº 158/2021 – SABESP – Resposta ao 

Requerimento nº 2569/2021; *Convite – SECRETARIA DE AGRICULTURA E ABASTECIMENTO - 



Agrolegal, realizado em 01 de outubro de 2021; *Ofício nº 159/RM – SABESP – Apresenta 

informações relevantes para montagem e confecção das peças orçamentárias municipais; 

*Ofício nº 492/2021/GIGOV/SO – CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - Comunicação de crédito de 

recursos financeiros. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. 

As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de número 

758 a 772/2021. Que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos e das Moções 

dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: REQUERIMENTOS Nº S 2850 a 

2923/21. 2850/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar obra de 

tapa buraco na Alameda Heitor Villa-Lobos em frente ao nº 271, no Bairro Nova Tatuí. Autoria: 

JOÃO JJ; 2851/2021 - Requer do Capitão PM Júlio César da Costa que informe sobre a 

possibilidade de aumentar o patrulhamento noturno da Polícia Militar no Residencial Vida 

Nova Tatuí 3. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2852/2021 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de aumentar o patrulhamento noturno da Guarda Civil Municipal no 

Residencial Vida Nova Tatuí 3. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2853/2021 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de retornar os horários de ônibus que foram 

retirados das 15h45 e 22h00 de retorno ao Residencial Astória. Autoria: DEBORA CAMARGO; 

2854/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de providenciar o 

realojamento ou aluguel social para as famílias que residem na área de lazer do Jardim Thomas 

Guedes. Autoria: DEBORA CAMARGO; 2855/2021 - Requer do Prefeito que forneça 

informações listadas no requerimento sobre a UBS do Jardim Gonzaga. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 2856/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar um 

planejamento para a construção de uma área de lazer no Jardim Rosa Garcia 2. Autoria: 

DEBORA CAMARGO; 2857/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção das caneletas nas travessas da Rua R. G. Adão Bertin com a Av. São 

Carlos e a Av. Domingos Bassi. Autoria: DEBORA CAMARGO; 2858/2021 - Requer do Prefeito 

que informe quais são os materiais que irão ser utilizados na reforma e manutenção do 

campinho de areia do Parque San Raphael. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 

2859/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de contratar uma 

Nutricionista e Assistente Social para o Banco de Alimentos. Autoria: DEBORA CAMARGO; 

2860/2021 - Requer do Prefeito que informe se existem servidores públicos municipais 

prestando seus serviços na Santa Casa, devendo informar quem são, regime de contratação e 

se estes receberam pagamento de horas extras nos últimos 12 meses. Autoria: MARQUINHO 

DE ABREU; 2861/2021 - Requer do Prefeito que informe se a Santa Casa possui todas as 

certidões negativas de débito e se ela está apta a receber emendas parlamentares. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 2862/2021 – Requer do Prefeito que forneça as informações listadas 

no requerimento a respeito da UBS Santa Rita. Autoria: MICHELI VAZ; 2863/2021 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de entrar em entendimento com a SABESP local, 

para viabilizar a instalação de água potável e esgoto nos imóveis residenciais da Rua Michel 

Nicola Adum, no Jardim Thomas Guedes. Autoria: MICHELI VAZ; 2864/2021 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma medida emergencial para o 

abastecimento de água potável, atendendo a reivindicação dos moradores na Rua Michel 

Nicolau Adum, no Jardim Thomas Guedes. Autoria: MICHELI VAZ; 2865/2021 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de dar uma resposta condizente sobre o assunto 

exposto no Requerimento nº 2183/2021. Autoria: MICHELI VAZ; 2866/2021 - Requer do 

Prefeito que informe quais são as clínicas de internação de dependentes químicos conveniadas 



com Tatuí nos anos de 2020/2021 e quantos pacientes foram custeados. Autoria: PAULINHO 

MOTOS; 2867/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

manutenção de pintura de faixas, na Rua Flávio Vanni com a Rua Angelim Liberatoscioli, na Vila 

Esperança. Autoria: PAULINHO MOTOS; 2868/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de encaminhar a Câmara um Projeto de Lei para discussão e votação que 

“Autoriza a criação do Banco Social de Materiais de Construção Novos e Usados no Município 

de Tatuí”. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 2869/2021 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de entrar em entendimento com o DER, para viabilizar a 

implantação de redutores de velocidade na Rod. Mario Batista Mori - SP 141, próximo a Rua 

Aurélio Guidolino, na Vila Angélica. Autoria: JOÃO JJ; 2870/2021 – PREJUDICADO 2871/2021 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade da instalação em vários pontos da 

cidade, de placas de orientação aos motoristas e pedestres com os seguintes dizeres: 

“RESPEITE A FAIXA DE PEDESTRE”. Autoria: MAURICIO COUTO; 2872/2021 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de disponibilizar agentes de trânsito para organizar a 

entrada e saída em frente à Escola Prof.ª Maria Eli da Silva, Rosa Garcia Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 2873/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de fazer uma 

campanha de orientação para embalar o lixo de forma adequada dentro de saco de lixo, 

evitando que a população coloque o lixo na rua em sacolas de supermercado. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA; 2874/2021 - Requer do Prefeito que informe se o município tem interesse em 

aderir ao Edital de Chamamento Público, ref. ao Projeto Cidades Verdes, celebrado entre a 

União, por intermédio do Ministério da Justiça e Segurança Pública, por Meio do Fundo de 

Defesa de Direitos Difusos, e o Ministério do Meio Ambiente que visa à seleção de projetos 

demonstrativos, alinhados ao Programa Cidades+Verdes, para a implantação, ampliação ou 

revitalização de parques urbanos. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2875/2021 - Requer do Prefeito 

que informe quais ações têm sido realizadas pelos órgãos competentes para evitar um 

próximo surto de dengue. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2876/2021 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de aplicar produtos fumacê para a eliminação de mosquitos 

(pernilongos) em todos os bairros as margens do Rib. do Manduca Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

2877/2021 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de aderir ao programa 

“Agro SP + Seguro” do Governo de S P. Autoria: MAURICIO COUTO, RENAN CORTEZ, VALDIR DE 

PROENÇA, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ, CINTIA YAMAMOTO, GABRIELA XAVIER; 

2878/2021 - Requer do Prefeito que informe se existe algum processo em andamento de 

regularização Fundiária no Bairro dos Mirandas, para que a população possa ter a ligação de 

água efetuada em seus imóveis. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2879/2021 - Requer do 

Governador de São Paulo que informe por quais motivos a atual administradora do 

Conservatório Dramático e Musical de Tatuí, Dr. Carlos de Campos, a OS Sustenidos, em 

reunião realizada no dia 29 p.p. informou que haverá cortes em estrutura física e de pessoal 

nessa notável escola de música, corte de 35 professores (50% do quadro), músicos de elevada 

expertise, conforme noticiado no Jornal Integração (on-line e anexo), anunciando assim, o fim 

de um dos maiores orgulhos de nossa Tatuí, considerando que havia um compromisso entre 

Tatuí, Secretaria de Des. Regional e Deputados, onde estes destinaram R$ 3 milhões ao 

orçamento desta Escola, a fim de que isso não ocorresse. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

2880/2021 - Requer do Prefeito que informe se está no planejamento da atual gestão realizar 

o leilão dos terrenos que a Prefeitura de Tatuí dispõe no Jardim Gramado, fruto de execuções 

fiscais, adjudicados ao patrimônio público há vários anos. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 



2881/2021 - Requer do Prefeito que envide esforços junto ao Governo do Estado de São de 

Paulo a fim de que nosso Conservatório Dramático e Musical, Dr. Carlos de Campos, seja 

mantido em Tatuí/SP, em pleno funcionamento, com a mesma estrutura de alunos, cursos, 

pessoal e estrutura física, pois, em reunião realizada pela sua atual administradora, a OS 

Sustenidos, no dia 29 p.p. esta informou que haverá cortes em estrutura física e de pessoal 

nessa notável escola de música, redução de 35 professores (50% do quadro), músicos de 

elevada expertise, conforme noticiado no Jornal Integração (on-line e anexo), anunciando 

assim, o fim de um dos maiores orgulhos de nossa Tatuí, considerando que havia um 

compromisso entre Município de Tatuí, Secretaria de Desenvolvimento Regional e deputados, 

onde estes destinaram R$ 3 milhões ao orçamento desta Escola, a fim de que isso não 

ocorresse. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 2882/2021 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de providenciar a remoção dos galhos de árvores na Rua Maneco 

Fonseca, em frente ao n° 340, na Vila Americana. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2883/2021 - 

Requer do Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, DD. Deputado 

Estadual Carlão Pignatari, a fim de que, em caráter de urgência, envide esforços junto ao 

Governo do Estado de São de Paulo para que nosso Conservatório Dramático e Musical, Dr. 

Carlos de Campos, seja mantido em Tatuí/SP, em pleno funcionamento, com a mesma 

estrutura de alunos, cursos, pessoal e estrutura física. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

2884/2021 - Requer do Prefeito que, diante da impossibilidade ha curto prazo, de realizar o 

muro de contenção na Rua Paulo Alfredo Soares, Residencial Alvorada, informe sobre a 

possibilidade de realizar a capinação da via, diante da grande quantidade de mato alto. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2885/2021 - Requer da Liderança do PSDB na Assembleia 

Legislativa do Estado de São Paulo, a fim de que, em caráter de urgência, envide esforços junto 

ao Governo do Estado de São de Paulo para que nosso Conservatório Dramático e Musical, Dr. 

Carlos de Campos, seja mantido em Tatuí/SP, em pleno funcionamento, com a mesma 

estrutura de alunos, cursos, pessoal e estrutura física. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

2886/2021 - Requer do Prefeito que informe como será feito a divulgação do material 

informativo “Tatuí Invista na Maior Cidade na Rodovia Castello Branco Após Sorocaba” para 

que traga emprego e gere investimento para a cidade de Tatuí, e qual o diferencial que será 

apresentado aos investidores para que escolham Tatuí para estabelecer seus 

empreendimentos e não outra cidade. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 2887/2021 – Requerem do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade enviar a esta Casa um Projeto de Lei para discussão 

e votação, que dispõe sobre a instituição e o funcionamento permanente do “ambulatório 

municipal da dor crônica” visando à qualidade de vida e à atenção integral de saúde das 

pessoas com dores crônicas. Autoria: MAURICIO COUTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ; 

2907/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a instalação de 

iluminação pública na entrada do Bairro Americana. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 

2908/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar manutenção da 

iluminação na Praça Judith Galvão Fonseca, no Jardim Lucila. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 

2909/2021 - Requer do Prefeito que informe como está a situação dos imóveis localizados no 

Bairro Rural Boa Vista, bem como se há possibilidade de regularização do local. Autoria: 

CLAUDIAO OKLAHOMA; 2910/2021 - Requer da Empresa de Ônibus Rosa LTDA, que informe se 

há possibilidade de aumentar o número de linhas com destino ao Bairro Jurumirim. Autoria: 

CLAUDIAO OKLAHOMA; 2911/2021 – Requerem do PROCON de TATUÍ, na pessoa de seu 

responsável, que informe o cumprimento da fiscalização em defesa do consumidor nos 



estabelecimentos deste Município, em que pese as “supostas” propagandas enganosas 

referentes aos convênios firmados entre estacionamentos e estabelecimentos comerciais. 

Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, RENAN CORTEZ; 

2912/2021 – Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de transformar o 

chafariz já existente na Praça da Matriz em bebedouro de água potável, para os visitantes, 

pessoas que por ali circulam e trabalhadores. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2913/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de consertar a máquina retroescavadeira que presta serviços para a Casa da Agricultura. 

Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 2914/2021 - Requerem do Prefeito que avalie e nos informe 

qual é a possibilidade de realizar a construção de um estacionamento para usuários da UPA. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, GABRIELA XAVIER, JOÃO JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS 

PERBELINI, CINTIA YAMAMOTO, MAURICIO COUTO, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 

2915/2021 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de fazer a transferência 

do ponto de táxi do Santa Cruz ao lado da Igreja, para próximo ao Paço Municipal (nova 

Prefeitura). Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

2916/2021 - Requer do Prefeito que informe se já consta no cronograma de obras da 

Prefeitura o recapeamento ou a operação tapa buracos da Rua Manoel Cerqueira Leite, na Vila 

Menezes, conforme os requerimentos Nº 1768/2021 e Nº 2639/2021. Autoria: JOSÉ EDUARDO 

MORAIS PERBELINI; 2917/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar serviços de zeladoria urbana no Bairro Inocoop, tais como, limpeza, capinação e poda 

de árvores. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 2918/2021 - Requer do Prefeito que avalie e nos 

informe qual é a possibilidade de proibir o estacionamento na Rua José Antônio Seabra, lado 

onde estão situadas as residências, na Chácara Junqueira. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

2919/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de autorizar o uso do 

estacionamento do Paço "Prefeita Maria José Gonzaga" aos usuários da UPA no período 

noturno. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2920/2021 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade da construção de rotatória defronte a Fazenda Shigueno, para auxiliar no 

acesso e saída do local e do B.º Vale dos Lagos. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2921/2021 

- Requer do Prefeito que acione o DER e o Governo do Estado de São Paulo e nos informe qual 

é a possibilidade de realizar a construção de acostamentos na Rodovia Vicinal Monsenhor 

Silvestre Murari, próximo ao Vale dos Lagos. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 2922/2021 - 

Requer do Prefeito que informe se existe dívida ativa referente ao prédio que abrigava o 

antigo Colégio Educativo, localizado na Rua Caridade Terceira, na Colina Verde, e em caso 

afirmativo se existe a possibilidade da Prefeitura Municipal tomar para o seu patrimônio o 

espaço, a fim de construir algum prédio para atendimento à população. Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL; 2923/2021 - Requer do Prefeito que envie relatório a respeito do nº de 

atendimentos mensais realizados pela UPA desde a sua inauguração, especificando por 

períodos diurno e noturno. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL. MOÇÕES Nº s 581 a 599/2021. 

581/2021 - Aplausos e Congratulações a Sra. Fabiana Grechi - Diretora de Agricultura - em 

comemoração ao Dia da Árvore Autoria: JOÃO JJ; 582/2021 - Aplausos e Congratulações ao Sr. 

Vanderlei José de Moraes - pelos seus 28 Anos de funcionalismo público Autoria: JOÃO JJ; 

583/2021 - Aplausos e Congratulações a Sra. Carolina da Chagas Ferreira Hessel - Responsável 

pela UBS CS1 Autoria: JOÃO JJ; 584/2021 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Josué de Jesus 

Moreira, 1º Classe da Guarda Civil Municipal de Tatuí. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS 

PERBELINI; 585/2021 - Aplausos e Congratulações ao “Gustavo Bieco – Funilaria e Pintura”, em 



razão do notável trabalho de destaque realizado em nossa cidade. Autoria: MARQUINHO DE 

ABREU; 586/2021 - Aplausos e Congratulações ao Ilmo Miguel Ângelo de Campos, Coronel da 

Policia Militar do Estado de São Paulo. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 587/2021 - 

Aplausos e Congratulações ao Conselho Municipal de Idoso, em virtude da realização do Dia do 

Idoso. Autoria: DEBORA CAMARGO; 588/2021 - Aplausos e Congratulações à Paróquia e 

Santuário São Judas Tadeu, em virtude da realização do 14º Encontro de Casais com Cristo 

ocorrido entre os dias 24,25 e 26 de Setembro. Autoria: DEBORA CAMARGO; 589/2021 - 

Aplausos e Congratulações ao Secretário Municipal de Esporte, Cultura, Turismo, Lazer e 

Juventude, Exmo Senhor Cassiano Sinisgali, pela realização do 3º Encontro Municipal de 

Turismo de Tatuí. Autoria: MICHELI VAZ; 590/2021 - Aplausos e Congratulações ao Motoclube 

Feminino “Lokas Mc”, divisão de TatuíSP, em razão do excelente e notável trabalho 

desenvolvendo ações sociais no município. Autoria: GABRIELA XAVIER; 591/2021 - Aplausos e 

Congratulações ao abrigo de animais “Abrigo da Bet”, em Tatuí-SP, na pessoa responsável 

Elizabet Correia Simões. Autoria: GABRIELA XAVIER; 592/2021 – PREJUDICADO; 595/2021 - 

Aplausos e Congratulações ao Atleta Danilo Dias de Miranda, em razão de sua brilhante 

participação no Campeonato Paulista de Jiu-Jitsu, conquistando a medalha de ouro e da 

participação no Campeonato Brasileiro de Jiu-Jitsu, conquistando a medalha de prata. Autoria: 

CLAUDIAO OKLAHOMA; 596/2021 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Vanderlei José de 

Moraes, em razão da passagem de comemoração aos 28 anos de serviços prestados à Câmara 

Municipal de Tatuí. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 597/2021 - Aplausos e Congratulações ao 

Sr. Miguel Lopes Cardoso Junior, Prefeito Municipal, pelo empenho junto ao Governo de SP em 

favor de Tatuí, que culminou na liberação de recursos na ordem de mais de 60 Milhões de 

reais, destinado à nova entrada da cidade e para a construção dos 158 apartamentos da 

Companhia de Desenvolvimento Habitacional Urbano (CDHU). Autoria: VALDIR DE PROENÇA, 

CINTIA YAMAMOTO, CLAUDIAO OKLAHOMA, DEBORA CAMARGO, GABRIELA XAVIER, JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO, MARQUINHO DE ABREU, MAURICIO COUTO, PAULINHO MOTOS, PEPINHO, RENAN 

CORTEZ; 598/2021 - Aplausos e Congratulações a Luciana Saroba, em razão da inauguração de 

sua loja Green's Store. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 599/2021 - Aplausos e 

Congratulações à Equipe de Fisioterapeutas que atuaram na UTI Covid da Santa Casa, em razão 

do notável e incansável trabalho em prol à municipalidade e pela atuação no enfrentamento 

da Covid-19. Autoria: MARQUINHO DE ABREU. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, senhor secretário. Peço à Luana que faça abertura do tempo de 60 segundos para os 

vereadores se inscreverem para discussão dos Requerimentos e Moções. Peço que a Luana 

faça a abertura do tempo de 60 segundos. Dez vereadores farão o uso da palavra. Quatro 

minutos para cada vereador, conforme o Regimento interno.  O primeiro vereador a fazer o 

uso da palavra é o vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURICIO COUTO]: Boa noite a 

todos, presidente, os vereadores, todos que estão nos assistindo, ao público que está aqui na 

casa. Eu quero falar sobre o meu Requerimento que é 2871/2021, que requer do prefeito que 

informe sobre a possibilidade de instalação, em vários pontos da cidade, placas de orientação 

aos motoristas e pedestres com os seguintes dizeres: “respeite a faixa de pedestre.”. Então 

isso é muito importante, porque a gente vê, aqui na nossa cidade, a sinalização às vezes não é 

tão visível, então nada que reforçar cada vez mais e mais essas faixas para que as pessoas 

respeitem tanto os motoristas, como os pedestres. Também quero falar também sobre o meu 

Requerimento nº 2877, assinado também pelos meus colegas Renan Cortez, Valdir Proença, 



João Alves, João JJ, Cíntia e Gabriela Xavier, que requerem do prefeito que informe sobre a 

possibilidade de aderir ao programa Agro São Paulo Mais Seguro, do governo de São Paulo. 

Esse programa de São Paulo vai garantir segurança no campo, em ação conjunta com os 

municípios, envolvendo a parte do pessoal da zona rural. Esse projeto vai incentivar as 

prefeituras nas ampliações das ações sociais para melhorar as condições de vida das pessoas 

da área rural. E ela acaba trazendo mais condições, mais viaturas também para estar apoiando 

a zona rural. Meu Requerimento nº 2887/2021, esse Requerimento fala sobre um anteprojeto 

que a gente elaborou, juntamente comigo, o João Éder e o vereador JJ, que é o ambulatório da 

dor. Então assim, esse Ambulatório da Dor, todos esses pacientes que ficam de unidade básica 

sendo atendido, às vezes passam com especialista e ele encaminha para outro especialista e 

esse paciente não tem um esclarecimento dessa dor. Mas ele sente essa dor, mas muitas vezes 

até o profissional, ele fica sem resposta e acaba pedindo exame e acaba encaminhando para 

outro profissional e, quando chega naquele profissional, a mesma coisa; às vezes não 

encontra, não tem um diagnóstico certo daquela dor, e encaminha para outro especialista e 

assim vai... E esse paciente fica como se fosse um rodízio, de uma unidade para outra unidade, 

da outra unidade... e passa tempo, passa tempo, e aquela dor muitas vezes, às vezes é 

ignorada, porque o médico examina e não encontra o porquê daquela dor, mas o paciente está 

falando. E não tem porque ficar mentindo, ficar gastando seu tempo, ficar de um local, para 

outro local, para outro local, usando consultas, exames e não chegando na conclusão daquela 

dor que ele está sentindo no corpo dele. Então pensando nisso, por que Tatuí não ter um local, 

um ambulatório da dor crônica? Porque a dor, depois que passa de três meses, já é 

considerada dor crônica. Então, assim, isso ia estar evitando esse paciente de ficar fazendo 

esse rodízio; o médico avaliou e chegou na conclusão que precisa ser encaminhado para 

resolver essa dor? Já tem um local certo: Ambulatório da Dor Crônica, sabe, Sallum? Então vai 

chegar lá, vai ser atendido com pessoas capacitadas, médico especialista em dor crônica, toda 

uma equipe preparada para estar atendendo esse paciente e ajudando a solucionar. Às vezes 

pode ser que essa dor não tenha cura, mas vai ter tratamento digno, obrigado. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Maurício. O próximo a fazer o uso 

da palavra é o vereador Eduardinho. [VER. JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI]: Senhor 

presidente, nobres pares, público presente, guarda civil municipal e funcionários dessa casa. 

Eu venho essa noite, senhor presidente, falar sobre o Requerimento nº 2858/2021, no São 

Rafael existe um campo de areia onde as crianças brincam, que foi construído há seis anos e 

nunca teve um reparo. Há pouco tempo procurei o órgão competente para avisar que estavam 

roubando o alambrado, e falaram que não tinha condições de arrumar. Então eu penso: se não 

tem condição de arrumar um alambrado, e se não tivesse alambrado? Nós, moradores, fomos 

lá, amarramos, e ainda levaram um pouco embora. Então eu peço, aquele campo, quando foi 

feito, eu era vereador na época, em 2014; em 2015 ele foi construído, foi o empreendedor do 

BRZ que construiu, não custou um centavo para o órgão público, mas eu peço agora que ele 

reforme, porque, no São Rafael, é a única área de lazer que tem. Eu venho falar também, 

senhor presidente, sobre um anteprojeto da prefeitura que fala sobre o banco social de 

material de construção novos e usados. É um banco social onde o prefeito tem que mandar o 

projeto para cá, e eles fazem a pessoa passar pelo CRAS, e ela vai construindo e não tem 

condição financeira; então a pessoa tem no quintal uma porta, um tanque, piso velho, não tem 

aonde jogar, ela deposita nesse local e as pessoas que passam pelo CRAS pode fazer a retirada. 

Mas eu também quero lembrar que Tatuí é chamado de Município de Interesse Turístico, e o 



prefeito está lutando agora para se tornar Estância turística. Só que na matriz, presidente, não 

tem onde beber água. As pessoas vêm de fora ou elas vão mercado comprar uma garrafa de 

água ou eles têm que incomodar os comerciantes que tem ali na praça, sendo que, na mesma 

praça, tem um chafariz desativado. Então eu peço ao órgão competente, a prefeitura, que 

programe o chafariz de uma forma que ninguém faça vandalismo, mas que torne a água 

potável para os que vêm visitar a cidade, o município de interesse turístico, as gari que varrem 

a praça, o pessoal que trabalha na feira, nas barraquinhas artesanal, que eles tenham água 

potável para eles beberem. Também venho falar sobre uma coisa interessante: emprego, 

emprego. Na praça do Santa Cruz, tem um ponto de táxi desativado. Existe o ponto oficial 

desativado, e nós vemos a necessidade, a decadência de transporte da UPA e da nova 

prefeitura para o centro da cidade. Então eu peço à prefeitura a possibilidade de transferir o 

ponto para a UPA ou até mesmo para a prefeitura nova, para que eles venham a ter 

transporte, porque se fala em emprego, se fala em pessoas que trabalham irregular, mas o 

ponto está lá desativado e seria interessante, presidente, que fizesse longos pontos; você vê o 

tamanho que é o Santa Rita e não tem um ponto de táxi! O Santa Rita teria que ter um ponto 

de Van, não era nem de táxi, é o maior bairro que tem em Tatuí... agora juntou o Tatuí 3. Eu 

também queria deixar aqui um apelo sobre a rua Manoel Cerqueira Leite, onde já venho 

batendo desde o início do ano, existe uma deficiência da parte do esgoto da Sabesp, a Sabesp 

já arrumou, já fez o asfalto aonde era competência dela, agora precisa fazer, ao redor das 

bocas-de-lobo, um tapa-buraco. Boa noite a todos e muito obrigado! Eu não sei por que 

chegou um parabéns para o Pepinho, você sabe me informar? Venceu mais um ano, Pepinho? 

Meus parabéns para o senhor! [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereador Eduardinho. Com a palavra, vereador Claudião do Oklahoma. [VER. CLAUDIO DO 

SANTOS]: Boa noite a todos que nos assistem e público presente, suplente de Vereador André 

Rocha, Sandrinho da Bike, o nosso 18º vereador aqui! se juntar todos nós aqui, não dá tempo 

de sessão igual esse homem tem, não é verdade, presidente? Sobre os Requerimentos aqui 

apresentados essa noite, Requerimento da Débora Camargo, sobre a possibilidade do aluguel 

social para as famílias que residem lá na área de lazer do Jardim Thomaz Guedes, parabéns, 

Débora, por esse Requerimento; eu estive, hoje eu tinha falado com a minha assessora de 

fazer esse Requerimento e vi que ela já protocolou isso aqui nessa casa; lá, como todos sabem, 

é uma área invadida, mas não dá para simplesmente chegar lá e tirar as pessoas de lá, tem que 

ter uma solução. Então o aluguel social hoje, eu acho que é a solução mais viável para todas 

aquelas famílias lá. E aumentar a fiscalização para que nunca mais ocorra esse tipo de 

problema, porque tira de lá e se, num piscar de olhos, outra área vai aqui, vai ali e vai se 

tornando um grande problema social para todos nós da cidade, porque a dor dos nossos 

irmãos e de todos os lugares que estão em situação de vulnerabilidade é igual para todos nós. 

Também parabéns também, senhor presidente, sobre o conservatório de Tatuí, por esse 

derretimento que estão querendo fazer para o conservatório, que é um prejuízo muito grande 

para a cidade; deixamos de ser praticamente... deixar de ser a capital da música. Eu acho que o 

nosso Executivo, o prefeito nosso, ele tem que ir lá, não é mandar, tem que ir lá e cobrar os 

deputados, cobrar dos secretários, cobrar de quem que for do governo, para que não haja esse 

derretimento do nosso conservatório, que é um ícone aqui da nossa cidade; pode estar em 

qualquer lugar do mundo, “Sou de Tatuí, capital da música, tem o conservatório...” “tem 

mesmo o conservatório?”, só falta deixar perder isso aí também, é impossível! E, por último, 

para encerrar, o Requerimento aqui cobrando o responsável pelo Procon de Tatuí que informe 



a esta casa, presidente, a todos nossos vereadores aqui, se está cumprindo a fiscalização de 

propaganda enganosa firmada entre comércio e estacionamento da cidade; “estacionamento 

grátis ali no comércio”, vai lá e a população vê que não é grátis coisa nenhuma. Se você não 

gastou, você paga ou se você excedeu um minuto do tempo lá, você tem que pagar dobrado 

também. Então isso daí é contra a lei, tem que ter uma fiscalização muito grande sobre isso, 

porque o barato sai caro, e nós não queremos isso para a população de Tatuí. E como a gente 

fala de interesse turístico, a gente quer que pessoas de outras cidades venham aqui gastar, 

venham aqui gerar emprego, mas tem que ter uma cidade que seja ampla, não com 

propagandas enganosas. Obrigado, senhor presidente, e boa noite a todos. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Cláudio do Santos. Com a palavra, 

vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos! Senhor presidente, nobres 

vereadores, colega André Rocha, que se faz presente, e os demais aí que estão nos 

acompanhando aqui na câmara e através da TV Câmara também. Eu quero falar de vários 

Requerimentos, vamos aproveitar aqui o tempo, eu quero destacar a importância de todos os 

Requerimentos protocolados pelo nosso presidente Marquinhos sobre o conservatório, e dizer 

que eu estou à disposição, como os demais aí, todos nós estamos preocupados com a 

resolução deste caso, e que seja uma resolução boa, porque não tem como a gente ficar sem o 

nosso conservatório; cidade capital da música, como o Claudião falou, sem conservatório, não 

dá certo, não podemos perder isso; já perdemos tantas outras coisas, tiro de guerra, IML... não 

dá para perder mais isso. Eu quero falar sobre dois Requerimentos de minha autoria, o 

Requerimento primeiro, 2863, que eu peço para a Sabesp se há uma previsão para instalação 

de água potável e esgoto aos imóveis residenciais localizados no Jardim Tomás Guedes, 

especialmente na Rua Miguel Nicolau Adum, considerando a situação desumana em que se 

encontram aquelas crianças, idosos e demais residentes. O segundo Requerimento, 2864, eu 

faço ao senhor prefeito, solicitando providências junto ao setor competente, o fornecimento 

de água potável para os moradores do Jardim Tomás Guedes, no entorno da Rua Miguel 

Nicolau Adum, que necessita, além do fornecimento de água, uma medida emergencial para o 

abastecimento de água potável, a fim que tenham possibilidades de levar o líquido para casa, 

pois atualmente a água escassa fornecida é simplesmente despejada a água e vira lama; 

devido ao estado de estiagem, água é despejada no poço e virava lama, pela falta de água que 

a gente está tendo no momento. E as crianças e idosos, enfim, os seres humanos que vivem ali 

são muito maltratados, conforme relato de pessoas que foram pedir socorro durante a última 

sessão realizada no dia 27/09. Sobre esses dois Requerimentos, eu quero informar aos nobres 

que, na sexta-feira, nós recebemos ligação dos moradores dizendo que foi instalada uma 

torneira de água potável. Então o pedido de providência emergencial foi atendido. Então 

quero parabenizar e reconheço o trabalho e ação rápida feito pelo secretários doutor Eduardo 

Amadei e Alessandro Bosso, e, consequentemente, eu parabenizo o prefeito Miguel; 

parabenizo, sim, pois sempre irei aplaudir as boas ideias e ações que o Executivo for a favor da 

população. E também eu continuarei a fiscalizar e a cobrar o Executivo quando for necessário, 

doa a quem doer. Mas me parece que Tatuí está começando a respirar novos ares. Ainda 

quero destacar... Bom, nove segundos, não dá para destacar o Requerimento da Santa Casa, 

mas eu quero deixar... eu quero agradecer e dizer: se for para cobrar, a gente cobra, se for 

para elogiar... [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora. Com a 

palavra, vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Senhor 

presidente, boa noite, boa noite, nobres da mesa, todos os vereadores, público presente. 



Queria destacar aqui o meu amigo André Rocha, para quem não sabe, ele é suplente de 

vereador nessa casa também; obrigado pela presença de todos vocês que estão nos 

assistindo... parece que eu vi o Nelsão lá também, é isso? Nelsão do Santa Rita... todos que 

estão aí presentes. Senhor presidente, eu queria destacar um Requerimento que eu fiz; às 

vezes a gente criticar aqui é muito fácil, como o nobre vereador Renan sempre fala, nós 

estamos aqui também para resolver problemas e trazer soluções. Esse meu Requerimento é 

para que, diante da resposta, nós possamos trazer soluções. Eu peço aqui então para que 

informe a essa casa quais são as clínicas de internação de dependentes químicos conveniadas 

com esse município nos anos de 2020 e 21? Quantos pacientes foram internados pelo 

município nos anos de 2020 e 21? Qual o valor pago por internação de cada paciente nos anos 

de 2020 e 2021? Bom, a maioria das pessoas já sabe, há aproximadamente 12 anos eu faço um 

trabalho de internação com dependentes químicos, e a demanda cada vez maior; as coisas 

cada vez pior. A nossa cidade passa por essa dificuldade, não só com alcoólatras, viciado em 

outras drogas, e se não bastasse isso também, as pessoas com problemas psiquiátricos, enfim. 

Problema é que muitos estão largados nas ruas do nosso município sem um equipamento que 

possa ajudar. O CAPS tem feito um excelente trabalho, sempre tenho destacado aqui, tem 

feito várias ações, porém algumas pessoas não conseguem dar a sequência no CAPS, precisam 

ser internadas. E aí muitas vezes as pessoas falam “ou é 8 ou é 80” e aí não resolve; pessoas 

ficam lá às vezes no CAPS, muitas vezes eles estão indo muito bem, nós vemos aqui pessoas 

cantando outro dia aqui, mas outros não conseguem, precisam ser internados, E aí, 

conversando com o secretário de cidadania de Sorocaba, senhor Clayton Lustosa, e eles 

conseguiram fazer um trabalho chamado Humaniza, e esse trabalho desmontou 52 

cracolândias na cidade de Sorocaba, retirando as pessoas da rua e mandando para alguns 

locais conveniados que não chega a ser dois mil por mês; estão com mais de 50 vagas, 40 que 

eles pagam e 12 que eles ganham. Então praticamente amenizou uma situação de extremo 

problema que tem lá na cidade. E diante da resposta que nós vamos ter aqui, nobre vereador 

Renan, nós podemos dar caminhos para ajudar o nosso município a sair dessa problemática 

que todos nós sabemos, ((inaudível)), melhorou a nossa cidade depois do projeto que a 

prefeitura tem feito algumas acolhidas aqui na cidade, retirando pessoas, mas alguns são 

incapazes. Todos os dias eu recebo ligação de mães chorando de noite, de dia, de madrugada, 

“pelo amor de Deus, me ajuda”. Então, gente, é um problema e nós precisamos ajudar a 

resolver. Então, diante desse Requerimento, senhor presidente, nós vamos dar caminhos, nós 

precisamos ajudar a nossa cidade, ajudar as pessoas que precisam sair desse grande problema 

que é do álcool e da droga aqui na nossa cidade. Espero que em breve eu tenha resposta para 

ajudar a resolver esse grande problema. Um forte abraço a todos. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Paulinho Motos. Com a palavra, vereadora 

Débora Camargo. [VER. DÉBORA CAMARGO]: Boa noite, presidente, boa noite, nobres, boa 

noite, nobres, boa noite ao público que nos assiste. Eu quero falar aqui sobre o Requerimento 

nº 2854, aonde eu requeiro a possibilidade de providenciar um realojamento ou um aluguel 

social às famílias que residem na área de lazer do Jardim Tomás Guedes. E eu gostaria de falar 

aqui sobre o acontecimento que teve essa semana. Primeiramente eu gostaria de parabenizar 

os moradores do Tomás Guedes que estiveram aqui na semana passada reivindicando água - 

está ali o Bernardo - eu gostaria de parabenizar a ação dos vereadores que não são da base da 

prefeita, que tomaram essa dor e foram pra cima. Eu quero parabenizar a todos vocês! Quero 

parabenizar ao Ary Domingues, que entrou com mandado e, infelizmente, veio negado, mas, 



graças a Deus, pelo menos um bico de água aquelas famílias conseguiram na semana passada, 

coisa que eu tenho lutado desde fevereiro. A câmara inteira aqui é testemunha que eu tenho 

lutado, tenho pedido, tanto na Sabesp, como na prefeitura e eu não consegui. Mas vocês, o 

povo, vocês conseguiram! E eu estou muito feliz por vocês, porque essa luta não basta um 

vereador querer, basta que a população cobre e basta que os outros colegas, nobres, também 

comprem a briga. Parabéns, Ary, parabéns pelo seu trabalho, pelo sucesso, parabéns pelos 

moradores e parabéns pelos meus nobres amigos! Eu fico muito feliz... fiquei triste da resposta 

negativa, mas foi só uma batalha que foi perdida. Eu vou continuar lutando junto com vocês, 

não importa a quem eu tenho que me aliar para que possamos sim conseguirmos uma água 

em todas as casas naquele bairro. São crianças, são crianças que bebem lama, e já era do 

conhecimento de todo mundo, não é da semana passada, esse conhecimento faz tempo que 

todo mundo tinha, o Executivo tinha, não é reconhecimento da semana passada, não! Graças a 

vocês que bateram pra cima, a semana passada, o povo, o Bernardo, a Amabili, foi resolvido, 

ao Ary, à Micheli ao Sallum, a todos que cobraram, mas já era... a 15 dias atrás estive com os 

moradores, com meu carro e fui lá conversar com o Luís Paulo, cobrei; foi lá um caminhão, 

dois caminhão de água que chega e joga a água e depois vira lama, como a Micheli falou, e é 

verídico, porque eu presenciei isso, eu vi com os meus olhos! Eu bebi da água! Antes que todo 

mundo bebesse, eu bebi, porque estava com medo de fazer mal, “se fizer mal, então eu vou 

ser a primeira a morrer”, e bebi antes de todo mundo aquela água lá. Isso já um mês atrás. 

Então eu quero dizer que é assim que a gente vence, com parceria, com um abraçando a causa 

do outro. Não dá mais tempo de falar, eu ia falar também de um Requerimento aqui da UBS, 

do Jardim Gonzaga, aonde eu tenho recebido muitas reclamações que não tem farmacêutico, 

não tem remédio, não tem médico... pedi para a secretária que nos mande aqui um 

cronograma de como está sendo o atendimento lá na UBS do Jardim Gonzaga, muitos 

moradores me cobrando, que têm que ir até uma outra UBS... é isso aí, uma boa noite a todos. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Débora. Com a 

palavra, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FÁBIO ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite, 

Presidente, demais membros da mesa, nobres colegas, pessoal que está assistindo a gente 

pela TV Câmara e público presente. Fiz um Requerimento aqui perguntando se está nos planos 

da atual gestão realizar o leilão dos terrenos que a prefeitura de Tatuí dispõe no bairro Jardim 

Gramado. Esse Requerimento foi fruto de dois Requerimentos, em resposta de dois 

Requerimentos da prefeitura: o primeiro, no qual eu perguntei quantos lotes existiam em pose 

da prefeitura. Nesse Requerimento me responderam que existe 290 lotes em posse da 

prefeitura. E outro, eu pedi ampliação, a possível ampliação da iluminação pública no Jardim 

Gramado. E resumindo, essas foram as respostas, que o bairro não está totalmente ocupado, 

havendo quadras inteiras vazias e outras, com poucas residências; fala também que a taxa de 

ocupação é menor que 20 por cento, dos quais apenas 10 por cento dos lotes do bairro são 

residências fixas, e o projeto dessa natureza, da operação de iluminação, estaria estimado em 

R$ 10 milhões. E aqui, concluindo aqui na resposta, fala também que não seria possível a 

execução de um procedimento de infraestrutura que demandaria altos custos de uma área tão 

grande e com relativamente poucos beneficiados. Então está claro que o bairro precisa ser 

povoado. Então aqui o leilão iria sanar esses dois problemas aqui, povoar o bairro e também 

conseguir recursos que reverteriam na infraestrutura do bairro. Esse Requerimento aqui já é 

uma reiteração, tá? Espero que a nossa gestão aí nos responda brevemente. O meu segundo 

assunto aqui seria sobre esse material informativo aqui que a prefeitura fez, como seria feita a 



divulgação desse material de informativo para que gere emprego e investimento na cidade, 

que é essa a função desse material aqui. Eu tenho usado aqui semanalmente essa tribuna 

nesse semestre, cobrando a geração de emprego e investimentos na cidade, que é algo que a 

gente não tem visto a administração se mexer nesse sentido. O vereador tem que apontar 

quando necessário, mas quando vemos que algo está sendo feito, algo está caminhando, nós 

temos que falar também. Quero destacar que eu gostei muito aqui desse material. E no 

Requerimento eu peço também qual o diferencial que será apresentado aos investidores, para 

que escolham Tatuí e não outras cidades. E as estratégias que vão ser utilizadas para que 

tragam esses investidores aqui para Tatuí. Então, nobres colegas, através desse material aqui, 

eu vi que está sendo feito alguma coisa com relação à geração de emprego, à relação trazer 

investimentos aqui para nossa cidade. Não é só isso, talvez outras ações estão sendo tomadas 

também, então estou perguntando aqui. Então parece que nesse quesito geração de emprego 

está havendo uma luz no fim do túnel, isso é importante, porque Tatuí tem que sair da 

escuridão que esteve nos últimos anos. Então eu quero deixar aqui meus parabéns ao prefeito 

Miguel e à sua administração, que está preocupada com esse assunto tão importante que é a 

geração de empregos aqui na nossa cidade. Boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Fábio Villa Nova. Eu vou fazer o uso da palavra, passo 

ao primeiro secretário João Éder. [PRES. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Com a palavra, o 

vereador Marquinho de Abreu. [VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Senhor presidente em 

exercício, membros da mesa, nobres vereadores aqui presentes, senhoras e senhores, uma 

boa noite a todos. Eu vim falar sobre meus Requerimentos em relação aonde eu estou 

cobrando várias ações do governo em relação ao nosso Conservatório de Tatuí. Tatuí é 

conhecida como capital da música, que tem o maior conservatório da América Latina, e houve 

uma preocupação muito grande quando eu recebi um áudio de uma reunião no conservatório 

que fizeram, dizendo que haverá cortes em 50 por cento, aproximadamente, de funcionários lá 

dentro do nosso conservatório. Então eu fiz um Requerimento para o nosso governador do 

estado, fiz um Requerimento também ao presidente da Assembleia Legislativa do Estado, fiz 

um Requerimento à liderança do PSDB na Assembleia Legislativa, para que tome providências 

em relação a isso. Nós já perdemos muitas coisas aqui no nosso município e não podemos 

perder de maneira nenhuma o nosso conservatório aqui de Tatuí. Esse áudio vazou aqui no 

nosso município, chegou até mim e nos entristece muito o que está acontecendo lá dentro. É 

muito triste! Então eu peço aqui... e fiz um Requerimento também ao nosso prefeito Miguel, 

para que dê um ênfase nesse assunto; ele está viajando sempre para São Paulo, e que 

converse também lá com quem é de direito, para reverter essa situação. São muitos 

funcionários que serão demitidos, eu já vim aqui na sessão passada dizer isso em tribuna, citei 

o nome de alguns funcionários que foram tirados do quadro do conservatório, citei nomes e, 

agora, haverá mais um corte - isso está no áudio que foi vazado - foi feita uma reunião de 

diretoria lá dentro. Então nós não podemos, nós, vereadores, nossa população, deixar isso 

acontecer, e o nosso prefeito também, nós não podemos deixar isso acontecer. Pelo jeito, 

estão querendo ir devagarzinho acabando com nosso conservatório, é isso que eu estou 

enxergando, devagar, cada vez mais, vão tirando as coisas boas que tinha no nosso 

conservatório. E isso não pode acontecer! É uma bandeira que eu estou defendendo, que é o 

nosso conservatório. Eu conversei com vários maestros que deram aula lá dentro e eles estão 

também tristes com a situação, e nós temos que fazer o melhor e não deixar isso acontecer. 

Então nós fizemos esses Requerimentos, peço a gentileza ao presidente da comissão, João 



Éder, se conseguir, no intervalo, autorizar, através da sua comissão, para que nós pudéssemos 

colocar já na sessão extraordinária, para que saia esses ofícios o mais rápido possível para 

quem é de direito, tá certo, João? Então eu peço a gentileza. Então nós vamos aí... a gente 

poderia colocar em sessão extraordinária, para a gente dar uma continuidade mais rápida em 

relação a isso. Acabou meu tempo, eu ia falar mais coisas... obrigado, senhor presidente. 

[PRES. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Só em resposta, a comissão é composta também 

pelo vereador Fábio Villa Nova, Vereadora Cíntia Yamamoto, e nós estaremos conversando 

para acelerar essa aprovação do parecer e da possibilidade de aprovação em plenário. Com a 

palavra, vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, 

nobres vereadores, público que nos assiste, uma boa noite a todos. Gostaria primeiramente de 

parabenizar aqui a nossa deputada do Partido dos Trabalhadores, deputada Márcia Lia, por ter 

destinado já há algum tempo a emenda parlamentar de R$150 mil para infraestrutura do 

nosso município. Aproveitando para parabenizar a liderança da companheira Nora Vieira, que 

foi nossa candidata a vereadora, é também monitora de creche em Tatuí, que justamente 

intercedeu também junto com a deputada para que venha esse recurso para infraestrutura de 

Tatuí, e já está no caixa da prefeitura desde essa semana esse recurso. Senhor presidente, 

voltar aqui para falar do Tomás Guedes. Queria parabenizar a vereadora Débora, Micheli, 

gosta da fala da vereadora Débora aqui em cima dessa Tribuna, e eu acho que a senhora, 

quem conhece tua história sabe que a senhora não precisa provar para ninguém da luta que a 

senhora faz, principalmente pelos que mais precisam. E esse vereador é um dos defensores 

daqui dessa câmara, do teu trabalho. E eu quero parabenizar a senhora e eu quero me 

remeter novamente aos problemas que estão rolando ali na rua Michel Nicolau Adum, que, 

por sinal, Michel Nicolau Adum é avô da Claudinha do sindicato, por sinal, não sei se o 

vereador Marquinhos, presidente, sabia disso, mas é homenagem ao avô dela. Ali a população 

estava sem acesso à água; dado a estiagem, como foi bem colocado pela vereadora Micheli, a 

vereadora Débora e tantos outros, e os moradores dependem dos poços ali. E muito bem 

colocado, a Sabesp não liga a água ali no bairro. Na terça-feira, depois que eles vieram até a 

câmara aqui, fui convidado pelas lideranças ali do bairro e Ary Domingues, que é um 

companheiro que vem fazendo um trabalho de interesse público em Tatuí, um trabalho de 

vereador, saiu candidato a vereador, não foi eleito, mas faz trabalho de vereador, e isso é 

muito importante. E terça-feira nós fomos até o bairro, definimos que a gente tem que fazer 

uma pressão via o Poder Judiciário. E fizemos, portanto, um mandado de segurança com 

pedido de liminar de que a água é um direito fundamental, um direito básico, e a prefeitura, o 

Poder Executivo, é o titular para prover pelo interesse coletivo, interesse público. Então a 

prefeitura tem que entrar na história nesse caso. O que acontece ali? Não é como o vereador 

Cláudio colocou, não é uma área invadida; ali o que aconteceu? Ali um sujeito de má-fé pegou 

uma área pública, disse que era dele e vendeu terrenos. Muitas das pessoas que estão ali 

inclusive compram terrenos para estarem ali. Aproveitou da falta de informação, aproveitou 

infelizmente da marginalização que existe socialmente e da desigualdade social que existe em 

Tatuí. E daí os problemas que acontecem ali têm que ser resolvidos de maneira emergencial. 

Foi resolvido? Foi, mas, se não tivesse pressão do judiciário, não seria resolvido. A juíza 

indeferiu, no entanto, quando a prefeitura viu lá o problema indo pra justiça, que a prefeitura 

se mobilizou, infelizmente. E daí eu quero falar uma coisa: precisamos de regularização 

fundiária urgente para lá. Se não dá para regulariza porque é área de APP, como a prefeitura 

alega, o que a gente precisa? Tem uma Moção, vereador Marquinho, nº 597, parabenizando o 



prefeito por quantos apartamentos? 158 apartamentos do CDHU. Então a gente quer que 

esses 158 apartamentos vá para quem? Para quem mais precisa em Tatuí! Então nós 

precisamos de um compromisso público da prefeitura de Tatuí que esses apartamentos do 

CDHU vão para aqueles moradores do Tomás Guedes. Obrigado. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardo Sallum. Com a palavra, vereador João 

Éder. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor presidente, boa noite ao público, 

aos vereadores presentes. Bom, antes de mais nada, eu gostaria até de agradecer a Luana, 

auxiliar legislativo aqui da casa, o presidente fez o pedido agora mesmo em relação aos 

pareceres da questão do conservatório, ela já encaminhou aqui, e eu, a Cíntia e o Fábio já 

estaremos assinando para que possa ser colocado em votação da forma mais rápida possível. 

Gostaria de comentar aqui e reforçar o meu apoio à manifestação feita tanto pelo Maurício, 

quanto pelo Eduardinho. Tive a oportunidade de dividir com eles alguns Requerimentos nessa 

noite, Requerimentos de suma importância para nossa cidade, vocês são conhecedores mais 

do que eu daquilo que apontaram, mas agradeço muito por me permitirem fazer parte desse 

questionamento; até o Maurício colocou a questão desse ambulatório de dor crônica; você 

tem uma experiência muito grande em relação à saúde pública do nosso município, sabe da 

importância, e não só eu, como todos os vereadores daqui da casa, nós apoiamos as suas 

iniciativas, porque você realmente tem uma visão importante naquilo que a população precisa. 

E esse ambulatório de dor crônica com certeza vai poder atender as pessoas que têm 

problemas com câncer, artrose, artrite e tantas outras enfermidades, e é uma iniciativa muito 

legal. Vereador Eduardinho também apontando em relação à questão desse ponto de táxi, que 

ali na região da UPA pode atender a população, e com certeza deve ajudar muita gente ali no 

bebedouro na Praça da Matriz. Fiz também Requerimentos tratando da questão ali na região 

do Vale dos Lagos. O Vale dos Lagos tem uma dificuldade muito grande na questão do acesso 

em segurança. E nós sabemos que não é permitido uma ação direta da prefeitura, que 

depende de uma ação do DER. Mas nós fizemos Requerimentos relacionados ao prefeito, para 

que contate o DER a fim de permitir esse melhor acesso aos moradores do bairro Vale dos 

Lagos, também da fazenda Shigueru, oferecendo maior segurança natural que, às vezes, a 

gente discute, infelizmente discute em relação a algumas ocorrências de acidentes naquela 

região, e é preciso uma atenção importante em relação a uma rotatória, os acostamentos na 

rodovia Silvestre Murari. Também a nossa preocupação em relação ao prédio do antigo colégio 

educativo na Colina Verde, é um prédio que há muitos anos está sem uso, cada vez mais em 

uma situação de depredação e, infelizmente, tem sido utilizado não com o fim inicialmente 

previsto que era uma escola para atender a população, e nós solicitamos aqui à prefeitura 

informações se existe dívida ativa, se existe a oportunidade da prefeitura adjudicar esse 

imóvel, fazer alguma ação naquele local. É uma região que serviria para atender de repente na 

creche, tanto para os moradores da Colina Verde, quanto Doutor Laurindo, e com certeza 

ajudaria muito. Em relação à questão do que o vereador Paulinho e o vereador Fábio 

apontaram aqui em Tribuna, acredito ser muito importante a sua manifestação em relação à 

questão da cobrança por emprego na nossa cidade. É uma medida urgente, emergencial. 

Realmente esse material ficou muito interessante, mas os apontamentos que o senhor fez em 

tribuna são muito válidos, e endossar essa manifestação do Paulinho que, com certeza, é uma 

pessoa que vem fazendo um trabalho muito forte na questão da dependência química e tem 

propriedade para dizer tudo aquilo que comentou aqui em Tribuna. Boa noite a todos. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Coloco em votação 



os Requerimentos. APROVADOS por 15 votos os Requerimentos. Requerimentos ao Prefeito nº 

2850, 2852 a 2869, 2871 a 2878, 2880 a 2882, 2884 a 2886, 2887, 2907 a 2909 e 2911 a 

2923/2021. Requerimentos às comissões nº 2851, 2879, 2883, 2885, 2910 e 2911/2021. Em 

votação as Moções. APROVADAS as Moções por 15 voto. Votação encerrada. Que o senhor 

Secretário proceda à leitura do Projeto de Lei nº 033/2021 do Executivo. [1º SEC. VER. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 33/2021. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. 

Assunto: Autoriza o Poder Executivo a contratar operação de crédito junto a Instituição 

Financeira para investimentos em iluminação pública no município de Tatuí e dá outras 

providências. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Que o senhor 

Secretário proceda à leitura dos Projeto de Leis do Legislativo.  [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER 

ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 081/2021. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO. 

Assunto: Dispõe sobre a denominação de “ROBERTO SEIKITI KIAN”, a Rua nº 03 do Loteamento 

Residencial Central Park, no município de Tatuí e dá outras providências. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões.  [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]:  

*Projeto de Lei nº 082/2021. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO. Assunto: Dispõe sobre 

a denominação de “HIGINO RIBEIRO DA SILVA”, a Rua nº 07 do loteamento denominado 

Residencial Parque das Flores I, no município de Tatuí e dá outras providências. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Que o senhor Secretário proceda à leitura do 

Projeto de Decreto Legislativo nº 015/2021.  [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

*Projeto de Decreto Legislativo nº 015/2021. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA 

YAMAMOTO, CLAUDIAO OKLAHOMA, DEBORA CAMARGO, EDUARDO SALLUM, FÁBIO VILLA 

NOVA, GABRIELA XAVIER, JOÃO JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO, MARQUINHO DE ABREU, MAURICIO COUTO, MICHELI VAZ, PAULINHO MOTOS, 

PEPINHO, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA. Assunto: Outorga o título de “Cidadão 

Emérito de Tatuí” ao Exmo. Sr. MAURO TOMAZELA. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Às comissões. Convoco para uma Sessão Extraordinária após essa Sessão Ordinária, 

aonde serão votados e discutidos os seguintes projetos: Projeto de Lei nº 23/2020, Projeto de 

Lei nº 31/2020, Projeto de lei Complementar nº 01/2021, Projeto de Decreto nº 014/2021 e 

também os Requerimentos nº 2879, 2883, 2885, 2897 e 2898/2021. Então são cinco 

Requerimentos, e eu gostaria de agradecer já a essa comissão, vereador João Éder, o 

presidente, agradecer ao Fábio Villa Nova, membro da comissão também, e também à Cíntia 

Yamamoto, vereadora, que também faz parte da comissão, por nos autorizarem já esses 

Requerimentos do conservatório e quem serão encaminhados o mais rápido possível, 

conforme os Requerimentos. Todos os vereadores estão provocados, após essa Sessão 

Ordinária, para uma Sessão Extraordinária. Que o senhor secretário proceda à leitura dos 

Votos de Pesar. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Votos de Pesar às digníssimas 

famílias de: JOÃO BATISTA ALVES FLOREANO. Autoria: Câmara Municipal; ISABEL CRISTINA. 

Autoria: Renan Cortez e Maurício Couto Enfermeiro; HELIO ISGOTO. Autoria: Renan Cortez. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Um minuto de silêncio como homenagem 

póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)). Nós vamos dar cinco minutos para os 

vereadores, daí nós iremos iniciar a Sessão Extraordinária. E nada mais havendo a tratar, em 

nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar 

constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos quatro 

dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um. 
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